

**MARÍA
ROSETE**COLUMNA
INVITADA

Es tiempo de mujeres transformadoras

Para las mujeres que hoy ocupamos espacios de representación y toma de decisiones, implicó romper estereotipos que cuestionaban nuestra participación en la vida democrática de México; 100 años tuvieron que pasar en el Estado de México para que una mujer llegara a gobernar y 200 años para que una mujer ocupara el máximo cargo, esto es, ser presidenta de la República mexicana.

Por años se cuestionó la participación de las mujeres en la vida política. Éramos concebidas como ciudadanas de segunda, relegándonos a las labores del hogar y bajo la sombra de hombres que ostentaban cargos de representación. Las pasadas elecciones han dejado al descubierto la lucha de todas las mujeres por la igualdad, porque en un México donde el machismo prevalecía y la derecha controlaba con mano dura, hoy la marea morada ha crecido, se han escuchado las voces de miles de personas que buscaban el cambio con la Cuarta Transformación, el triunfo de la Dra. Claudia Sheinbaum como la primera



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CONTRARÉPLICA	6	14/06/2024	OPINIÓN

mujer en ocupar la silla presidencial de nuestro país es un parteaguas en la historia del pueblo.

Sin embargo, aún y cuando ocupamos puestos políticos de adopción de decisiones en todo el mundo, la paridad sigue siendo una tarea pendiente, para muestra un botón, sólo dos países de América Latina y un país de África son liderados por mujeres. En la casa del pueblo somos la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad porque 250 mujeres ocupamos un curul, en el Senado son 64 quienes nos representan y 35 en el Congreso local de la Ciudad de México, pese a lo anterior, en México seguimos siendo minoría como Jefas de Estado porque de 32 gobernaturas sólo 13 serán ocupadas por mujeres, mientras que a nivel mundial, 17 de 151 países tienen jefas de Estado y 19 de 193 tienen Jefas de Gobierno.

Los avances para lograr la igualdad han sido significativos en comparación con los sexenios pasados, la idea de que la participación de las mujeres no era necesaria en los procesos políticos y sociales se ha perdido en la lucha de todas las que hemos defendido nuestra posición para ser escuchadas, hoy en día resulta impensable una democracia sin la participación de las mujeres. El reciente triunfo de la Dra. Claudia Sheinbaum, Clara Brugada y todas las mujeres que ocuparán cargos de representación, ha sido una clara muestra de ello impulsando la representación de las mujeres para lograr el cambio necesario en la recuperación de la economía y sociedad, porque México es violeta y será transformación.

•Diputada Federal del Partido del Trabajo
María Rosete